## En Durango aventaja el candidato de Va por México

## ROBERTO GARDUÑO Y SAÚL MALDONADO

ENVIADO Y CORRESPONSAL DURANGO, DGO.

La contienda electoral en Durango por la gubernatura se balanceó claramente en favor del candidato de la coalición Va por México (PRI-PAN-PRD), Esteban Villegas, quien obtendrá una votación de entre 52.2 por ciento, en su límite inferior, y 55.2, en el límite superior, imponiéndose a la abanderada de Morena, Marina Vitela, quien alcanzará entre 37.8 y 40.9 por ciento, respectivamente. En un lejano tercer lugar se ubicó Patricia Flores Elizondo (ex panista, convertida a Movimiento Ciudadano), con 4.1 y 5 por ciento.

Anoche, el presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), Roberto Herrera, anunció que con el universo de

397 casillas que integró la muestra del conteo en el que se basó el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), "se recibió información de 324, las cuales representan 81.8 por ciento de la muestra total". De tal forma que el nivel de confianza es de al menos 95 por ciento, mientras la participación total se ubicará en el rango de 49.1 y 54.3 por ciento.

## Escándalos mediáticos

La asistencia a las urnas en los municipios rurales y las tres ciudades principales: Durango, Gómez Palacio y Lerdo, comenzó aver pasadas las ocho de la mañana, en medio por las colonias Emiliano Zapata, de incidentes que ocasionaron una reacción mediática. Familias, pa- Guadalupe, Rinconada Sol y la zona rejas y adultos mayores acudieron a los sitios establecidos para la ubicación de los funcionarios del IEPC y los representantes de los partidos políticos.

La sociedad duranguense amaneció con una noticia, acompañada de un video, en el que se observó a dos operadores electorales de Morena, detenidos en Ciudad Lerdo por elementos de la policía municipal, señalados de repartir dinero a líderes de colonia con listados nominales en mano. Al sitio llegó Marina Vitela.

Reclamó la liberación de sus operadores -quienes además llevaban un fajo de dinero con 40 mil pesos-, y amenazó con llamar a los efectivos de la Secretaría de

El llamado no recibió respuesta y los policías condujeron al Ministerio Público a los detenidos. La candidata trató de aclarar que ese dinero sumaba el pago quincenal de las dos personas.

abanderada se convirtió en tendencia, y pronto se comentó y fue comidilla entre distintos sectores.

Otro hecho que llamó la atención fue el operativo policiaco en la colonia Mayagoitia, donde fueron detenidas Angélica de la Cruz y María Mata, mientras con teléfonos celulares y listados electorales operaban la movilización de personas en las urnas a favor de Morena.

Al mediodía, tras un recorrido

Fidel Velázquez, Fraccionamiento centro se observó que la asistencia a las casillas se mantuvo en un nivel regular. Las personas sufragaban sin problemas, pues las hileras fueron escasas. La más larga se observó en el edificio del Congreso del estado.

También se dio cuenta de denuncias de actos de violencia en los que se acusó a los respectivos opositores.

Antes de cerrar las urnas, el gobernador José Rosas Aispuro expuso que, entre las denuncias registra-

das ante el fiscal general del estado. Daniel Rocha Romo, estuvieron la detención de cinco personas en Ciudad Lerdo y la desaparición de cuatro más en Gómez Palacio.

A eso se sumó que Morena también presentó una denuncia en la oficina de la Fiscalía General de la República (FGR) de Durango capital, por la desaparición de cuatro personas que efectuaban trabajo electoral por sus siglas.

También Rosas Aispuro confir-El video en el que aparecía la mó la materia de esa denuncia, y la candidata de Morena acusó ese hecho de violencia de parte de sus contrincantes.

> Una vez que a eso de las 16 horas las encuestas de salida prefiguraban el triunfo de la coalición PAN-PRI-PRD por una diferencia de 14 puntos, se informó de la llegada de Alejandro Moreno, dirigente nacional del tricolor, noticia que provocó desagrado entre más de uno de los actores ganadores del proceso.